

Fecha: 23-06-2025 Medio: La Segunda La Segunda Supl.:

Noticia general

Título: Rebautizan faena de SQM: Cómo fue la ceremonia por la "Nueva Victoria Julio Ponce"

Pág.: 13 Cm2: 292,4 VPE: \$649.495 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.692

33.709 No Definida



Rebautizan faena de SQM: cómo fue la ceremonia por la Nueva Victoria Julio Ponce"

Felipe O'Ryan

ue el miércoles de la semana pasada. Partió cerca del mediodía hasta cerca de las 3 de la tarde. Extrabajadores y gerentes de SQM se reunieron en la comuna de Pozo Almonte para rendir un homenaje a Julio Ponce. El empresario comunicó a comienzos de este mes que se alejaba de la compañía, legando su "control y dirección" a su familia y, en particular, a su hija Francisca Ponce.

Según uno de los asistentes, se congregaron sobre 20 personas en "algo más familiar, con quienes trabajaron con él - las personas más cercanas -. Fue algo simple, donde conversamos sobre la trayectoria de la empresa, hacia dónde debía avanzar, y comimos unas empanaditas. Pero no hubo vino, porque, como usted sabe, en las faenas mineras no se puede beber alcohol". Durante el evento, distintas personas - entre ellas el propio Ponce - tomaron la palabra. Se repasó la historia de SQM y su vínculo con el salitre, que precedió al desarrollo de la producción de nitrato de potasio, yodo y otros productos, mucho antes del auge del litio. "Fue él quien tuvo la visión de convertir el salitre en nitrato de potasio, y quien impulsó que nos enfocáramos en los productos básicos de alimentación vegetal. En los años 80, dio la orden de ir por el potasio", recuerda uno de los presentes. En un tono más íntimo, durante las conversaciones

entre los más cercanos al empresario, se habló

también sobre su vida personal. Julio Ponce está próximo a cumplir 80 años - nació el 13 de noviembre - y, según comentó un asistente, dijo no haberse tomado vacaciones ni un solo día en su vida, y que ahora quería aprovechar los días que le quedan. El homenaje fue destacado por la propia compañía en las páginas sociales de El Mercurio y La Tercera: "En reconocimiento a su destacada trayectoria y al valioso legado de liderazgo al frente de SQM, esta semana se realizó un emotivo homenaje a Julio Ponce (...) Durante la ceremonia, la actual planta de la compañía Nueva Victoria fue oficialmente renombrada como 'Nueva Victoria Julio Ponce', en honor a quien lideró y transformó la empresa en una de las principales del mundo en producción de yodo, fertilizantes de especialidad y litio", señalan las publicaciones.

En las fotos sociales se ve a Ponce compartiendo con ejecutivos de la empresa, entre ellos el actual gerente general, Ricardo Ramos, quien aparece entregándole una placa conmemorativa. También está con sus hermanos, hijos y nietos. La rebautizada "Nueva Victoria Julio Ponce" es la operación más importante de SQM en el negocio

del yodo, y la mayor a nivel mundial en términos de producción. El 2024, según sus memorias, SQM produjo 14.300 toneladas métricas anuales de yodo. Actualmente, SQM está avanzando en un acuerdo con Codelco, liderado por Ramos por el lado de la minera privada y por Máximo Pacheco, presidente de la estatal.

